

## El Gobierno no controlará más los títulos superiores - El Mundo - 18/09/2018



El ministro de Ciencia y Universidades, Pedro Duque, presidiendo ayer en Madrid la reunión con los rectores de las universidades españolas. JAVIER BARBANCHO

### El Gobierno no controlará más los títulos superiores

Duque posterga implantar mecanismos de vigilancia porque son «casos puntuales»

**ÁLVARO CARVAJAL MADRID**  
La sucesión de escándalos en la Universidad no va a provocar una reacción para mejorar la vigilancia sobre los títulos de posgrado para garantizar que se cumplen todos los requisitos legales. El ministro de Ciencia y Universidades, Pedro Duque, postergó ayer implantar nuevos mecanismos de control que pu-

dieran detectar posibles irregularidades o tratos de favor a ciertos alumnos, tal y como se investiga que podría haber sucedido con determinados políticos del PP y PSOE.

Pese a las dimisiones de Carmen Montón y Cristina Cifuentes, la remisión del caso de Pablo Casado al Tribunal Supremo o las circunstancias que rodean la tesis doctoral de

Pedro Sánchez, –casos que han puesto el foco en la forma en la que los políticos consiguen algunas titulaciones universitarias de posgrado–, Duque lanzó un mensaje complaciente al señalar que han sido sólo casos «muy puntuales» pero que el sistema en sí «funciona».

«Los controles que están son los que tienen que estar», subrayó el ministro, que tan sólo abre la puerta a introducir nuevos mecanismos de control dentro de una futura ley de universidades que quiere empezar a discutir, y que le llevó a reunirse ayer en Madrid con los rectores de las universidades españolas. Por tanto, Duque no apuesta por introducir cambios a corto plazo ni por anunciar ninguna medida concreta para aumentar la vigilancia en los títulos de máster y doctor.

«Las universidades son las primeras en pensar que en el caso de que haya una deficiencia se mejore toda la parte de controles, pero

es algo que es imposible hacer punto por punto», dijo, abogando por que la manera de salvaguardar el prestigio de la universidad sea dando «mucha más confianza» a los alumnos, los centros y la sociedad. En este sentido, tan sólo planteó su voluntad de que los actuales controles sean «más eficientes» y dejó en manos de las universidades hacer una «reflexión» para determinar si fuese necesario cambiar el marco actual con una nueva ley.

Para el Gobierno, las irregularidades en la universidad se reducen exclusivamente a los másteres en la Rey Juan Carlos, y se insiste en que son «unos casos muy puntuales dentro de un instituto muy concreto y con algunos alumnos que han tenido mejor tratamiento que otros». Pero sobre el sistema se reconoce cierta limitación a la hora de vigilar, después de que Duque admitiera que este caso concreto de los másteres «jamás se habría

podido detectar» con los actuales controles. «Ni siquiera por mucho que cambiemos» porque son cosas «muy particulares», remarcó.

Mientras tanto, el primer cónclave de los rectores –primero entre ellos y luego con el ministro– se saldó con un cierre de filas absoluto y ninguna autocrítica al sistema que rige la universidad. En un comunicado sostienen que están

**Los rectores: «No hay tema Pedro Sánchez; la Universidad actuó de forma impecable»**

cumpliendo con todos los requisitos que les solicita el Estado en cuanto a las titulaciones aunque se quejan de que la «innecesaria burocracia» les carga de trabajo y les impide una gestión «más ágil».

Pero, en todo caso, defienden el buen nombre de la Universidad y de su funcionamiento –negando que haya más escándalos como los de la Rey Juan Carlos–. Por ello, rechazan «rotundamente» que se las utilice como «arma arrojadiza en la contienda política» elevando a categoría general –apuntan– «casos particulares» por muy «lamentables» y «condenables» que sean.

En declaraciones a los medios, el presidente de los rectores, Roberto Fernández, fue categórico a la hora de abordar el asunto de la tesis del presidente del Gobierno. Rechazó de plano que exista un caso Pedro Sánchez. «No hay tema», sostuvo por dos veces. Al mismo tiempo, alabó la actuación de la Universidad Camilo José Cela, sobre la que aseguró que había tenido un comportamiento «impecable», porque había actuado conforme a la legalidad general y propia.

Tanto el ministro como el presidente de los rectores defendieron el sistema actual y aseguraron a los alumnos y ex alumnos que las titulaciones académicas están «absolutamente» garantizadas.